



Noticias locales

Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos la lista completa de los números que resulten premiados.

Con severa solemnidad se han celebrado hoy en la Metropolitana los cultos propios de la Dominica de Septuagésima, usando los ministros del altar ornamentos de color morado.

Ha oficiado la misa conventual el canónigo doctor don José Solé Mercadé, asistido por los beneficiados señores Sastre y Ripollés, y ha ocupado la Cátedra Santa el canónigo doctor don Federico Ferreres, que ha pronunciado un notable discurso basado en el texto evangélico de la Dominica.

En el correo de Madrid han llegado hoy a Valencia el Alcalde señor Maestre y el secretario señor Jiménez Valdivieso.

En la estación le esperaban el Alcalde accidental señor Sanchis Pertegas, secretario señor Burguera, depositario señor Viñes, jefe de la administración de arbitrios señor Hernández Cort y varios empleados con el jefe de la Guardia municipal.

El señor Maestre, al descender del vagón, ha saludado afectuosamente al señor Sanchis Pertegas, con el cual ha celebrado una breve conferencia.

En ella le ha dado cuenta de los asuntos pendientes y del fallecimiento del concejal señor Guillot, ocurrido hoy a las siete de la mañana.

Uno de nuestros redactores ha saludado al señor Maestre, rogándole le manifestase impresiones de su viaje a Madrid que a Valencia interesaran.

El señor Maestre manifestó que hoy lo delectaba al descanso y a la familia, y que no podía darnos cuenta del resultado de sus gestiones en Madrid, pues habiendo mañana sesión, quería guardar a los señores concejales la atención de darles las primicias de aquellas resoluciones que afectan a nuestra ciudad.

Solo nos ha anticipado que regresa satisfecho, que sus trabajos han sido coronados por el éxito, y que, entre otras cosas, tras resultado el asunto de la subasta de la casa de Correos.

Sea bien venido el señor Maestre a Valencia.

El señor Maestre, después de descansar breves momentos en su domicilio, se ha hecho cargo de la jurisdicción, cesando el señor Sanchis Pertegas.

Después de este acto ha visitado al señor Gobernador, dándole cuenta del resultado de su viaje a Madrid, dirigiéndose a Albufera, donde ha dado el pésame a don Antonio López por el fallecimiento de su hijo.

También ha cumplido este triste deber con la familia del señor Guillot.

El señor Maestre piensa dar gran solemnidad al acto del entierro del referido concejal, y cree que la sesión de mañana será suspendida en señal de duelo.

Desde estas columnas tributamos un caloroso aplauso al señor Alcalde de Valencia, por su acertada disposición, prohibiendo la instalación de puestos de venta en el solar que ha de ocupar la Casa de Correos.

Hoy ese aplauso hemos de convertirlo en censura, pues nuevamente ha vuelto a ser invadido el solar por barracones indecorosos, que dan idea muy pobre de nuestra capital a los que, al llegar a ella por la estación del Norte, lo primero que ven de Valencia son los puestos de venta de comidas y fabricación de caramelos, convirtiendo tan importante vía en zoco.

Creemos que el señor Maestre ha sido sorprendido en la concesión de las licencias para esos puestos, que deben servir para tiempo, pues están enclavados en el terreno.

Por hoy no insistimos, pues del señor Maestre esperamos nos des de nuevo motivo de alabanza, procurando por el ornato y decoro de la capital.

En el Círculo de Bellas Artes se rindió anoche fervoroso culto a la poesía, celebrando una velada literaria, en la que el inspirado vate valenciano don Francisco Puig Espert dió a conocer el primer libro publicado bajo el título de "Esberles del cor".

La lectura de esta joya poética se oyó con verdadera devoción, y sus bellezas fueron saboreadas con verdadero deleite por los numerosos artistas congregados en aquellos salones.

El libro del señor Puig Espert está escrito con elegancia, sencillez y una delicadeza que encanta y subyuga. Su estilo castizo y espíritu depurado hace sentir prodigiosamente las más variadas emociones, y oyendo aquellos hermosos sonetos, en los que el autor ha puesto toda su alma, alma romántica, alma delicada y alma sensible, nos creemos transportados a regiones fantásticas, pintadas por la mano maestra de un poeta notable, de un escritor fecundo, de un convencido, de un ferviente adorador de la región, de un peladín de la poesía, del artista del porvenir, a quien el triunfo de anoche alentará sin duda para laborar con el éxito que ha alcanzado su primera producción.

A la hora de cerrar nuestra última edición iba a comenzar en la Universidad Popular de la Casa de los Obreros, Calatrava, 3, una conferencia sobre ciencias naturales, de la que está encargado don Rafael Tarín.

A estas conferencias pueden asistir cuantos lo desean, aunque no sean socios de la Casa de Obreros.

Han sido admitidos para tomar parte en las oposiciones a la cátedra de Aritmética y Contabilidad de la Escuela de Comercio de Valencia los señores don Luis Ruiz Soler, don Vicente Tejada, don Rafael Pino, don Félix Herrero, don Faustino Dieste, don Amadeo Blanco, don Florencio Minguéz, don Manuel Segura, don Federico González, don José Oramas, don Antonio Suárez, don Pedro Ramirez, don Ricardo Gallardo, don Luis Bellido, don Manuel López y don Ataulfo Ramirez.

¡¡MADRES!! "CEREGUMIL". Alimento vegetario completo. Mejor que la carne y la leche. Especial para niños, nodrizas, ancianos convalecientes y enfermos del estómago. De venta, Farmacias y Droguerías, Fernández y Canivell, Montilla.

En el correo de Madrid ha llegado hoy el jefe de Policía de Sevilla, señor Pineda.

Esta mañana han sido conducidos al Cementerio general los restos de don José Algarra Capuz.

El triste acto ha constituido solemne manifestación de duelo, al que se han adherido gran número de amigos del finado.

En la comitiva fúnebre figuraban asilados de los Hermanitas de los Pobres y de San Vicente Ferrer, clero parroquial y numeroso duelo, presidido por el tío del finado don José Algarra, hermano don Eduardo, hermano político don Joaquín Ubeda, don Lorenzo Dionis y don José María Capuz.

Reiteramos a la doliente familia nuestro sentido pésame.

Los recursos de la ciencia y los cuidados de la amantísima familia, no han podido vencer la enfermedad que minaba la existencia del concejal de este Ayuntamiento don Mariano Guillot Carbonell.

El finado supo captarse en vida numerosas simpatías, y por su carácter laborioso, se rodeó de gran número de amistades, que hoy deploran su muerte.

A su desconsolada viuda, hijos y demás familia enviamos nuestro pésame, deseándoles que experimenten consuelo en la acerba aflicción que les domina.

HIJOS DE SANCHEZ DE LEON HERMANOS.—Desde el 25 de enero y siguientes GRAN EXPOSICION Y VENTA DE GENEROS BLANCOS a precios muy reducidos.

Nuestro buen amigo Mr. Alfonso Bouille, antiguo dueño del Hotel de Paris, que estaba encargado de la venta de la rica gelatina de carne de gallina de la acreditada casa Emilio Martignole, de Barcelona, al cesar en dicho Hotel ha confiado la expendición de dicho reconstituyente, producto que por su bondad para los enfermos tanto se ha generalizado, al café-restaurant Ideal Room, calle de Peris y Valero, y a los establecimientos de óptica de la viuda de Lubat, Zaragoza, 24, y Luis Crumiere, plaza de Santa Catalina. Dichos frascos se venden ahora al precio de 3 pesetas.

Los que seais artríticos, y por la tanto padecéis de reuma, aremilas, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera, encontrareis un alivio seguro en la "Piperazina Dr. Grau".

CASA AMADOR.—Artículos para Carnaval. Precios de saldo.

Mañana a las once se verificarán exámenes de revalida para Apararador en la Escuela Industrial de esta ciudad, Arzobispo Mayoral, 1.

En concepto de ingresos ordinarios se recaudaron ayer en el Ayuntamiento las cantidades siguientes:

Por arbitrios carnes, 6.423,11 pesetas. Por inspección veterinaria, 257,48. Por peaje, 55. Total, 6.735,59.

Se acaban de recibir importantes remesas de queso de Holanda (hola) de la renombrada marca "La Corona", y su venta al por mayor se efectúa en el almacén de esta plaza, Mercado, número 55.

Anoche celebró la Sociedad Odontológica la sesión científica quincenal.

La conferencia estuvo a cargo del señor Piquer, que habló sobre la "Técnica del botador".

Fué muy aplaudido, y al terminar enseñó un botador de su invención, premiado en dos Exposiciones.

La junta general extraordinaria anunciada para hoy en "La Constructora Valenciana", no ha podido celebrarse por falta de número.

LAMPARA IRROMPIBLE, a 1,10, en el Barato de Lampistería, Cristalería y material para instalaciones eléctricas, Ribera 12, entrepiso. Teléfono 1.016, Sucursal, Angeles, 2.

En las oficinas de Hacienda se ha trabajado toda la mañana con objeto de cerrar la liquidación del mes de enero.

Suaviza la cara, aterciopela la piel, la Vaselina químicamente pura del Dr. Greus. Farmacia frente a la calle de Zaragoza.

En el programa que ha ejecutado hoy en la feria la Banda Municipal, figuraba la hermosa página musical, la "pantomima", de la inspirada obra "Las golondrinas".

A las doce y cuarto, y ante numeroso público, ha sido interpretada dicha partitura, con gran ajuste, escuchándose al terminar estruendosa ovación.

El maestro Usandizaga la ha escuchado desde casa del señor Estefanía, que vive en la casa número 35 de la Granvia.

El público se ha dado cuenta de la presencia del autor de "Las golondrinas" y le ha aplaudido, requiriéndole para que dirigiera el expresado número.

El señor Usandizaga, ante la insistencia de los que allí se encontraban, y de la invitación del director de la Banda, señor Ayllón, ha accedido, subiendo a la tribuna en medio de calurosos aplausos.

El maestro ha cogido la batuta y la "pantomima" ha sido "bisada", escuchándose el público, que ha guardado religioso silencio hasta el final, cuyas últimas notas han apagado las entusiastas demostraciones del público.

El maestro ha estrechado efusivamente la mano del señor Ayllón, y ha felicitado a los profesores de la Banda, retirándose entre los aplausos de éstos y del numerosísimo concurso.

Casa Amador, San Vicente, 8, 10 y 12. Por fin de temporada, 15 por 100 descuento.

En la Casa del Pueblo han celebrado hoy junta general las Sociedades obreras de torneros en hierro y constructores de carros.

La primera ha acordado pagar los gastos de viaje a los socios que encuentren trabajo fuera de Valencia.

La de constructores de carros se ha limitado a tratar de asuntos relacionados con su régimen interno.

Por falta de número no ha podido celebrarse la reunión convocada por el Comité de Centro para tratar de los comedores para obreros.

Ha marchado a Oporto, llamado por el eminente violinista señor Manén, el distinguido pianista valenciano don José García Badenes.

El señor Manén dará dos conciertos en el teatro de Oporto los días 2 y 4 de febrero próximo, acompañado del señor García Badenes.

Liquida generos, Ortells Gimeno, Paz, 3.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (Compañía) comenzarán mañana los ejercicios espirituales para las Hijas de María, bajo la dirección de los padres Prepósito de la Casa Profesa y Mariano Ripol, S. J.

A las seis, siete y nueve y media habrá misas, meditación y lectura, y a las cuatro de la tarde Rosario, plática, meditación y cantos piadosos.

El domingo 7, último día de ejercicios, a las siete y media misa de Comunión con el ejercicio de los siete domingos de San José, y a las cinco de la tarde solemne ejercicio de despedida y Bendición Papal.

En la Escuela Normal de Maestros se ha celebrado esta mañana una reunión, a la que han concurrido la mayoría de los maestros de los cuatro distritos de la capital.

Aunque han guardado reserva acerca de los acuerdos adoptados, parece ser que uno de ellos es el de no concurrir a una festividad próxima, organizada por el Gobernador civil, en virtud de las circunstancias económicas por que atraviesan los maestros de la capital.

En el puerto han fondeado hoy los siguientes vapores:

"Bacchus", de Génova; "Burrana", de Palermo; "Campania", de Lisboa; "M. Carrasco", de Barcelona; "Aragón", de Sevilla; "Itálica", y "Cabo Carvoeiro", de Bilbao, y "Serra", de Tarragona, con cargo general; "Circe", de Burriana, con cargo general; "Aragón" y "Cabo Carvoeiro", para Barcelona, con cargo general.

Han sido despachados: "Aragón" y "Cabo Carvoeiro", para Barcelona, con cargo general.

El doctor MOLINER

Para el monumento

Suma anterior, 1.768,65 pesetas. Don Ricardo Peydró, 2 pesetas; don I. Payá Masó, 5; don José María Jiménez (Barcelona), 5; don Bruno Lloret, 0,30; don Pascual Botet, 2; don Francisco Felis, 5; don Juan Rieta, 5; don Roberto Piquer Sánchez, 1; don Pascual Fresquet, 5; don Manuel Dasí Bueso, 5; don Enrique López, 0,25; don Ramón Garro, 0,25; don Manuel Taronerch, 1; don José Ots, 0,25; don Camilo Ojea, 0,50; don Andrés Bonora Quilis, 1; don Julio Gascó, 1; don Cecilio Viana, 5; don Juan Gil García (obrero), 0,50; don Eduardo Marín, 1; don José Amat Codina, 1; Kiosco Moderno de periódicos, plaza Castelar, 2; don Manuel Barrachina Peinado, 1; señores Sanchis, Torres y Sanchis, 2; don Aurelio Yanguas, 2; don Francisco Vagner, 1; don Enrique Morales, 1; don José Castells Moreno, 2; don José García Oltra, 1; don Salvador Mirete, 1; don José Albers, 1; don Emilio González, 1; don Manuel Gómez, 1; don Rafael Pellicer, 2; don Diego Sarrío, 2; don Eduardo Bordes, 2; señora Celia Guiso, 1; don Joaquín Muñoz Royo, 15; don Luis Muñoz Royo, 10; don Bautista Guarinos Sueca, 10. Total, 1.903,20.

Ateneo Pedagógico

La última conferencia que el doctor Zumalacárregui ha dedicado esta mañana al estudio del factor geográfico en la Historia de España, ha sido digno coronamiento del instructivo curso con que el docto catedrático ha dado verdadero ejemplo de sana actividad al distinguido público, que con asiduaidad ejemplar ha llenado durante diez domingos los salones del Ateneo.

Resulta imposible dar ni siquiera una ligera idea de lo mucho y bueno que el disertante ha dicho enalteciendo el valor científico de la enseñanza mancomunada de la Geografía y de la Historia.

Ha señalado la diferencia de método seguido en tiempos relativamente cercanos, y en los actuales, en lo referente a la enseñanza de estas ciencias, dando acertadas ideas y consejos para evitar los exclusivismos intelectualistas y memoristas.

Haciendo atinadas aplicaciones prácticas, ha demostrado el orden que se debe seguir en la enseñanza de estas ciencias en las escuelas de primera enseñanza, siendo esta última lección de grandísimo provecho.

El conferenciante ha escuchado calurosos aplausos por su meritisimo labor.

Tenemos entendido que en breve dará unas conferencias psico-neurológicas el doctor don José María Claver.

Noticias militares

Ascensos en la escala de reserva

Cumpliendo el señor conde del Serrallo los ofrecimientos que hizo de atender a la respetable clase de oficiales de la escala de reserva, publica el "Diario oficial del ministerio de la Guerra" la resolución correspondiente, ascendiendo a 164 primeros tenientes a capitanes y 842 segundos tenientes a primeros tenientes, por hallarse los interesados comprendidos en el artículo 2.º de la ley de 7 del actual y estar declarados aptos para el ascenso.

La acertada medida del ministro de la Guerra ha causado la natural satisfacción entre los interesados, todos ellos aptos para el servicio y poseídos del mayor entusiasmo por la noble profesión de las armas.

En la relación de los que ascienden figuran muy queridos amigos nuestros, cuyos nombres daremos otro día, pues resulta trabajo entretenido el de ir buscándolos en una lista de más de mil.

Entre estos nombres figura el de don Juan Martí Armengol, en la actualidad en la zona de Valencia, y antes en el regimiento de Tetián, en el cual prestó excelentes servicios en días tuctuosos para Valencia.

También ascienden innumerables primeros y segundos tenientes de las reservas de Caballería, Artillería e Ingenieros.

A comparecer

En el Gobierno militar se interesa la presentación de Bautista Navarro Mocholi, Lorenzo Gisbert y Francisco Montora.

Servicio de la plaza para mañana

Jefe de guardia, comandante don Antonio Colomer. Parada, Otumba. Jefe de día, teniente coronel del 11.º montado don José María Alonso.

Imaginaria, otro de Victoria Eugenia don Andrés Senis. Presidente de la junta de provisiones, teniente coronel del 11.º montado don José María Alonso.

Visita de Hospital, cuarto capitán de Otumba. Reconocimiento de provisiones, primer capitán del 8.º montado. Vigilancia especial, dos sargentos de Otumba.

Compañía dispuesta para caso de incendios, tercera de Otumba. Escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia. Servicio de transportes, Intendencia.

Sucesos

Incendio En la vara de Cuarte, traste primero, en un chalet de doña Vicenta Esteve Canut, se declaró anoche un incendio en un departamento situado a espaldas del chalet, que con tenia paja.

Acudieron los retenes del Ayuntamiento y de la Casa de las Rocas, consiguiendo dominar el fuego. Las pérdidas no han sido de importancia.

Mendigos Por impugnar la caridad en la vía pública, la Policía ha detenido a 18 mendigos, que serán enviados a espaldas de donde proceden.

La disposición del señor Gobernador ha comenzado ya a producir efecto.

Rateros Los individuos de Seguridad y de Vigilancia han detenido cuatro rateros, dos de los cuales se dedicaban al robo de aves de corral.

Han sido encerrados en el cuartelillo del Gobierno civil. Quemaduras En el pueblo de Cuartell, y en su propio domicilio, anoche a las diez, una mujer llamada María Rosa Martínez Sales, de 51 años, sin explicarse la causa, vivió arder en su vestido.

Horrorizada comenzó a gritar en demanda de socorro, prestándose su esposo Manuel Nadal Soriano, de 52 años, que estaba durmiendo, y que consiguió apagar el fuego.

María resultó con quemaduras en varias partes del cuerpo, y Nadal en las manos. Por fortuna no son de gravedad.

Reclamada La Guardia civil del Puig ha detenido a una mujer de 42 años, llamada Catalina Polo, que estaba reclamada por el juzgado de instrucción de Sagunto.

Ataque epiléptico En la calle Mayor del Grao ha sido víctima esta mañana a las doce de un ataque epiléptico Antonio Juste, de 28 años de edad y de oficio jornalero.

Conducido a la casa de Socorro del Puerto, se le han prodigado los oportunos auxilios, pero en vista de que el ataque persistía se le ha trasladado en una camilla al Hospital provincial, donde ha quedado para su curación.

Un estudiante de 15 años llamado Gregorio Santiago Santicacha ha sido curado esta tarde en la casa de Socorro de la Glorieta de varias heridas en el brazo y mano derechos, ocasionadas, según ha manifestado, jugando con una navaja de afeitar.

Las heridas han sido calificadas de leves. Otro incendio En un corral de cerdos, propiedad del señor Alapont, situado en la vara de Cuarte, se ha declarado hoy un incendio, ocasionando la asfixia de dos cerdos y de 17 lechones, y quemándose varias maderas.

Al lugar del siniestro ha acudido el retén de Bomberos, que ha extinguido el fuego. También han acudido el jefe de día, el teniente coronel de Otumba con Miguel Donato, y fuerzas de Seguridad.

Teatros y artistas

Mañana gran función popular, despedida del laureado maestro Usandizaga, y última representación de la grandiosa opereta en tres actos "Las golondrinas", con colosal rebaja de precios.

La empresa, deseara que esté al alcance de toda clase de público el poder saborear las exquisiteces de la opereta "Las golondrinas", ha determinado rijan, para la función de esta noche, los tan económicos precios de 5 pesetas el palco, una peseta la butaca, y un real la entrada general.

Seguramente el público sabrá comprender este sacrificio de la empresa, llenando el teatro por completo.

Mañana gran función popular, con programa doble, formado con los dos dramas, de éxito colosal, "El abuelo" y "Los pobres de Madrid", que tan magistralmente interpreta esta compañía.

El martes funciones tarde y noche. Siguen los ensayos del drama "La garra" y la tragicomedia "Patria".

RUZAFÁ Estrenóse anoche en este teatro la zarzuela en un acto y tres cuadros, titulada "Dinorah y Hoel", refundición hecha por don Ricardo R. Flores, de la ópera de Meyerbeer "Dinorah", con adaptación musical de Abel Dario, "alter ego", del maestro Senis.

Para el amigo Flores ha constituido un acierto el nuevo libreto, si bien alguna escena del cuadro primero peca de lánguida, por la necesidad en que se ha visto el autor de hacer la debida exposición, pero ha triunfado en conjunto, y fueron merecidas las ovaciones y llamadas al proscenio, con que el público premió el trabajo del libretista.

La adaptación de la música está bien entendida, pero disponiendo el adaptador de ar-

Advertisement for D. Ramón Martínez de Vallejo Domínguez, featuring a cross symbol and text about religious services and family matters.

Advertisement for "FORT" Portland Artificial, highlighting its strength and availability in Burjasot.

Advertisement for LA COVA DE ARBUSTOS Y ARBOLES, offering various types of fruit trees and plants.

Advertisement for the Sección religiosa, detailing various religious events and performances.

Advertisement for Olivos a la venta, offering various types of olives for sale.

Advertisement for DR. VALLS ESPECIALISTA, providing medical services and consultations.

Advertisement for Simiente de naranja borde, offering orange seeds for planting.

Advertisement for Vacuna legítima de Suiza, offering a legitimate Swiss vaccine.

Advertisement for POLVOS ANTIASMATICOS GASTALDO, offering asthma relief powder.

Advertisement for Sección de espectáculos, listing various theatrical performances.

Advertisement for Funciones para mañana, listing specific theatrical functions for the following day.

NOTAS DE ARTE

Manuel Benedito

El insigne pintor valenciano Manuel Benedito, amigo cariñoso nuestro, ha conquistado un sitio preeminente entre los artistas españoles...

Con verdadera complacencia reproducimos las siguientes líneas, que inserta un diario de la corte.

“Algunas damas aristocráticas pusieron de acuerdo para visitar anteayer por la tarde el estudio del insigne pintor Manuel Benedito.

Eran las marquesas de Squilache y viuda de Hoyos; las condesas de San Luis y Alcañiz; la señora de Icaza y su linda hija Carmen y la señora de Núñez de Prado.

También estaban el conde de San Luis, uno de sus hijos y el distinguido escritor don Antonio de Hoyos y Vinent.

Gustaron en extremo á la aristocrática concurrencia las obras admirables de Benedito, á las cuales aludimos hace poco con motivo de la visita de los Reyes á su estudio.

El cuadro que representa el Príncipe de Asturias, con los cuatro Infantes, y en el cual el gran artista trabaja activamente, adelanta mucho y sorprende cada vez que se ve por su composición seductora, su colorido tan valiente y la vida que Benedito sabe comunicar á todos sus lienzos.

Otro retrato del Príncipe de Asturias, recientemente empezado, fué muy admirado también por el parecido y la arrogancia de la postura.

El retrato de S. A. la Infanta doña Isabel, fué de los que más gustaron, así como el de la madre del artista, tan sencillo en su concepción y tan hermoso de factura.

La Pastora Imperio, las sobrinas de Benedito, la duquesa de Durcal y los cuadros como la mujer con los cachorros, la gitana echada, etc., fueron muy celebrados.

El retrato del general Weyler, tan vigoroso, y el del oficial de Alabarderos señor Iñigo, demuestran el inmenso talento de artista en todo su desarrollo.

Una vez más recibió Benedito felicitaciones y pruebas inequívocas de admiración por sus magníficas obras, que han de figurar con el tiempo entre los de más fama en los Museos.”

Nuestra enhorabuena á Benedito, que tanto honra á la Escuela pictórica valenciana

En el Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer

Es una institución ésta del Colegio de San Vicente Ferrer que goza las simpatías de los valencianos. Altos y bajos miran con vivo interés al Colegio-Asilo, cuya organización, sabiamente decretada, produce inagotables beneficios á los huérfanos y á los desamparados.

Tiene también este Colegio un título que le hace simpático: el de San Vicente Ferrer; es una institución tan clásicamente valenciana, “tan nuestra”, que su misión perdurará á través del tiempo y de todo género de contingencias.

Justo es reconocer que su Junta ó Patronato, y sobre todo su director, el respetable sacerdote señor Valero, tienen puestas toda su actividad, su celo y su abnegación al servicio de esta santa casa.

La manifestación más elocuente de estas simpatías de que antes hablamos es que los valencianos sienten por este Colegio, está en la decidida protección que otorgan á su teatro, al “Belén dels Chiquets de San Vicent”.

Los humildes llenan el local todos las funciones. Los “altos” protegen al Colegio de mil diversos modos.

Costumbre inveterada es la de organizar anualmente en el lindo teatro una velada artística.

La correspondiente al año actual se celebró ayer, y estuvo brillante. Entre los concurrentes figuraban las familias de don Wenceslao Molins, Capitán general de esta región; del Gobernador civil señor Teñón Marín; presidente de esta Audiencia territorial don Valentín Escribano y familia; comandante de Marina de este puerto, también con su familia; el doctor don Rafael Rodríguez de Cepeda; los condes de Trigona; el Rector de la Universidad don José Machi y familia; don Andrés María Pastor y señora; la familia de don Pascual Guzmán; la señora marquesa de Valero de Palma é hijos; los marqueses de Llanera; la baronesa de Benidoleig; condesa viuda de Torreñel; don Francisco Carreres y familia; las señoras de Berenguer Torralva; la familia del barón de Llauri y de Terrateja, los condes de Montornés, familias de Alcántara y Olcina y otras muchas que sentimos no recordar.

El director del Colegio hizo los honores con corrección extremada. Hubo elogios de todos para el Colegio y para su director.

Los pequeños actores hicieron las delicias de la concurrencia, siendo aplaudidos y obsequiados.

Las organizadoras de esta velada tan agradable, tan bella y caritativa están de pieceme y deben hacer todo lo posible para que se repita.

Nuestro modesto aplauso á las distinguidas familias valencianas que así saben asociarse á las altas empresas de la caridad.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE. 31 de enero de 1915.—Categoría: M (Marítima).—Régimen: M-1.

Escasos telegramas, solo de España. Las presiones más bajas (756 milímetros) se señalan por el mar Ibérico. Las más altas (764 milímetros) por Castilla la Vieja. Soplan con fuerza los vientos del NE. en la mitad inferior de España.

Temperaturas mínimas de la pasada noche, todas bajo cero: Burgos 13°, Teruel 12°, Cuenca 11°, Valladolid y Zaragoza 8°, Madrid y Salamanca 6°.

Aviós marítimos: Vientos duros del NE. con mar gruesa en las costas de Marruecos y mar Ibérico.

Una tarde.—Y. M.

NOTAS DIVERSAS

Tabris y el babismo. El nombre de la ciudad persa de Tabris, donde recientemente fueron asesinados 2.000 rusos, se halla estrechamente ligado con el recuerdo del fundador de la secta isamita de los babistas. Este, el comerciante Ali Mahomet del Chiraz, nacido en el año 1620, emprendió varias peregrinaciones á Kerbela y la Meca, y por el año 1814 empezó á predicar su doctrina, que contiene un fon-

do altamente moral. El mismo cambió su nombre por el de “Bab”, que quiere decir loco (en sentido místico, aspirante á la vida divina).

A pesar de los duros ataques que le dirigieron los creyentes, encontró muchos partidarios. La creciente popularidad de Bab inquietó al gobierno, que le prendió, y so pretexto de haber provocado disturbios políticos, le condenó á muerte. La ejecución tuvo lugar en Tabris, en julio del año 1850.

Esta ocasión aconteció un curioso episodio. Al hacer el pelotón la primera descarga, Bab permaneció intacto, y los soldados se negaron á disparar por segunda vez, tanto que fué menester reemplazarlos por otros que ejecutaron la sentencia con más acierto.

Dos años después de la muerte de Bab, la secta que iba creciendo, fué objeto de una cruel persecución por parte del bajá Nassreddin, quien á su vez murió asesinado en 1856, víctima de la venganza de los sectarios. El babismo se ha extendido entretanto por la Mesopotamia, la Siria, Egipto y la India. Según el orientalista americano, mister Jackson se encuentran también babistas en los Estados Unidos.

El apretón de manos. Os habéis preguntado alguna vez, cuando hacéis el movimiento tradicional y casi maquinal de tender la mano al amigo que encontráis, cómo se ha podido establecer el hábito de este movimiento.

He aquí una explicación que no tiene nada de honrosa para la especie humana; pero que no le falta ni ingeniosidad ni veracidad.

En otros tiempos, cuando dos hombres se encontraban, cada uno debía tender delante de él, bien abierta, su mano derecha, con la que se golpeaba simplemente para demostrar que esta mano no preparaba ninguna agresión.

Y, además, esta mano, una vez que había demostrado sus buenas intenciones, estrechaba aquella que se ofrecía en cambio, á fin de asegurarse que ningún arma se encontraba allí disimuladamente.

de Marina convocando á los doctores y licenciados de Farmacia para concurrir dos plazas de farmacéuticos segundos de la Armada.

La prensa. “El Imparcial” dice: “Ayer surgió para el Gobierno una dificultad planteada otra vez en el Parlamento: el tema de la neutralidad.

Promovió la dificultad la suspensión del mitin radical de Barcelona.

“Somos—dice—ardientes defensores de la lucha de ideas y del derecho de reunión.

Concebimos que la previsión del Gobierno, que es uno de sus primeros deberes, es justa.

Entendemos que sería improcedente ahogar la interpelación del señor Burell.”

Cree que la suspensión de un mitin no justificaria los rumores y augurios circulados ayer sobre la vida del Gobierno.

“La Mañana” dice: “Tan firme y honrada y tenaz es la decisión del señor Burell de alejar la sospecha de que él pueda fomentar el peligro de tratarse de la neutralidad, que desistió de su intento si desde el banco azul se declara la aprensión de que pueda rozarse siquiera la indiscutibilidad de nuestro neutralidad.”

“El País”—Censura duramente la conducta del Gobierno por la suspensión del mitin anunciado por los radicales de Barcelona para hoy.

“El Debate”—Su artículo de fondo lo titula “Los contratistas de la tranquilidad pública.”

Hablando en él de la suspensión de la neutralidad, dice que es lamentable que algunos diputados, sin reflexión bastante, se hayan dejado influenciar de delictuosas sugestiones, y que otros, con empuje de legalidad, bien intencionados sin duda, olviden que sobre la letra está el espíritu y que la salud pública es en definitiva la ley suprema.

“El Radical”—Titula su artículo de fondo “Neutralidad dictatorial.”

Censura al Gobierno y á las autoridades de Barcelona por la prohibición del mitin radical.

“El taparrabos de la neutralidad está sirviendo al Gobierno para mucho.

No conviene que olvide el Gobierno aquellas frases del conde de Romanones: “La mecha del cartucho está encendida y ya veremos cuándo estalla.”

Madrid 31, 15:15. Lo que dice Sánchez Guerra. El ministro de la Gobernación nos recibió esta mañana á los periodistas.

Aun no he tenido noticia—nos dijo—de la llegada del señor Dato á Granada.

Si de su paso por diversas estaciones del tránsito.

Los periodistas le preguntaron el fundamento de los rumores que circulan acerca de la situación política, que no es muy firme, relacionando estos rumores con el viaje del señor Dato á Granada.

El señor Sánchez Guerra hizo una frase, que resume su pensamiento: “Quien va á Sevilla—dijo—pierde su silla.

Quien va á Granada no pierde nada.”

Después, contestando á preguntas nuestras, dijo refiriéndose á la interpelación que el señor Burell tiene anunciada: “Muchas veces las interpelaciones del señor Burell no son espontáneas ni imprevistas.”

Oficial de Africa. “Melilla.—Reina fuerte temporal de lluvia y viento.

El mar está agitado.

Los barcos anclados en la rada han tenido que abandonarla, haciéndose á la mar.

Un barco pesquero zozobró, pereciendo sus tripulantes, á pesar de los esfuerzos que se hicieron para salvarlos.”

“Ceuta.—Por efecto del temporal zozo-

braron seis lanchas de la compañía de mar, sin desgracias.”

“Larache.—Quedó cerrado el puerto por el mal tiempo y por el desbordamiento del río.”

DESDE BARCELONA. Barcelona 31, 17:10. Precauciones. Para evitar posibles manifestaciones, hoy se ha ejercido extraordinaria vigilancia, tanto en el exterior de los consulados de los países aliados, como en el de Alemania.

La gente se divierte. Anoche se celebraron en Barcelona unos 200 bailes de máscaras.

El tiempo. El día ha sido hoy espléndido, aunque excesivamente frío.

Esta mañana ha habido una gran helada. Ha desaparecido la nieve de la cumbre de la alta montaña.

La conflagración europea. Madrid 31, 15:15. Los austriacos rechazados. Petrogrado.—Un despacho oficial comunica que los rusos acaban de obtener un nuevo triunfo sobre los austriacos.

En la Galitzia ha sido rechazada la nueva ofensiva de las tropas austriacas.

Madrid 31, 16:15. Austriacos y rusos. Petrogrado.—El frente de la lucha alcanza una extensión de 130 kilómetros.

La mejor parte hasta ahora la lleva el ejército ruso.

Se han apoderado los rusos de Dukla, posición á 200 kilómetros de Budapest, de gran valor estratégico, por estar asegurado con su posición la entrada del enemigo en territorio austriaco.

La ofensiva rusa en la parte extrema Norte alcanza cada día mayores proporciones.

Los alemanes han sufrido en estos días varios descalabros.

Equivocación fatal. París.—Dicen de El Cairo que una patrulla inglesa que se dirigía al canal de Suez, encontró á dos aviadores, uno inglés y otro francés, que tripulaban un hidroplano, que se hallaba fuera de la línea de seguridad, y creyéndoles enemigos, les dieron la muerte.

Dicen los austriacos. Roma.—Los despachos de Viena dan cuenta de lo siguiente: Los informes oficiales relatan la retirada de los rusos en la línea de los Cárpatos.

Los austriacos han tomado la ofensiva, de irrotando á los moscovitas.

Estos han abandonado muchos cadáveres.

Los austriacos se han apoderado de diez mil prisioneros, seis ametralladores y gran botín de guerra.

El Kaiser satisfecho. Berlín.—Después de la visita al campo de batalla, ha regresado á la capital el Emperador Guillermo. Viene satisfechísimo de su excursión.

Bombardeo de un puerto. Constantinopla.—La escuadra turca bombardeó un puerto importante ruso, que constituye la base de las operaciones navales de dicho país en el mar Negro.

Desmoralización. Viena.—Reina compleja desmoralización entre las tropas rusas que guarnecen Przemyls.

Han estallado varios motines.

Austriacos detenidos. Bucarets.—El día 16 fueron detenidos seis oficiales austriacos, que intentaron penetrar en territorio servio, vestidos de paisano, con el propósito de destruir puentes y fuertes con dinamita.

Lo del canal de Suez. Roma.—Los técnicos militares creen que fracasará el plan de los alemanes, de invadir el canal de Suez.

“Zeppelin” ahuyentado. París.—El día 30 voló un “zeppelin” sobre Nancy.

Se le hicieron varios disparos y el “zeppelin” huyó.

Madrid 31, 17:15. Barcos á pique. Londres.—Dicen de Fleetwood que el submarino alemán “V. 21” echó á pique á dos vapores ingleses, cuyas tripulaciones fueron recogidas por unos barcos pescadores.

La tripulación de un barco llegado á Liverpool dice que el mismo submarino hizo zozobrar á otro barco inglés.

Todo esto ha ocurrido en el mar del Norte.

Dimisión. Lima.—El Gabinete Cazati ha dimitido en masa.

Noticia oficial. París.—Las tropas inglesas derrotaron á los alemanes en Kiney.

Los alemanes abandonaron las trincheras que ocupaban, dejando en ellas unos 3.000 cadáveres.

Submarino destruido. París.—Dicen de Harwich que 2 destroyers ingleses destruyeron á un submarino alemán en el mar Negro.

Esperanzas. Petrogrado.—El jefe del gobierno ha expresado su esperanza de que los aliados vencerán á Alemania.

De Portugal. Lisboa.—Las elecciones legislativas se celebrarán en 1.º de abril.

Arriaga desea que para entonces siga en el poder Pimenta Costa, con el fin de que garantice la sinceridad del sufragio.

Se asegura que Freire Andrade se encargará de la cartera de Negocios.

La guerra en los aires. París.—El viernes último, varios aviones alemanes volaron sobre Lilleul, causando desperfectos en los alrededores de la estación.

Comunicación postal. Londres.—Se ha establecido la comunicación postal entre Las Carolinas, Japón y Australia.

Adquiriendo armas. Cristianía.—Comisionados alemanes tratan de adquirir un millón de fusiles y cien de cartuchos.

Bombardeo aéreo. Amsterdam.—Aviones aliados bombardearon la ciudad de Brujas, causando desperfectos en muchos edificios.

No causaron desgracias, según las noticias que dan cuenta de este nuevo acto de audacia.

A economizar carbón. Londres.—Se sabe que los maquinistas de las líneas alemanas han recibido especiales órdenes de economizar carbón.

Los numerosos mineros que se hallan en filas han motivado que los yacimientos de carbón hayan quedado abandonados.

De ahí que se pretenda limitar el consumo de mineral.

Los servios. Belgrado.—El Príncipe heredero ha marchado á posesionarse del mando de las fuerzas servias que luchan á orillas del Danubio.

Ha publicado un manifiesto que dice: “Austria, alegando que defiende el honor de su ejército, prepara una nueva expedición ofensiva, pero pide auxilio de Alemania.

Nosotros, unidos, esperamos el nuevo ataque, seguros del triunfo definitivo.”

Madrid 31, 18:15. Reclamaciones alemanas. Londres.—Dicen de Nueva York que el gobierno yanqui, contestando á una reclamación de Alemania, ha declarado que los particulares seguirán vendiendo aeroplanos á los aliados, porque los convenios internacionales sobre la neutralidad prohíben facilitar á los beligerantes buques que naveguen por los aires.

De Petrogrado dicen que las intrigas de los alemanes en los Estados Unidos, para evitar que esta nación proporcione material de guerra á los aliados, fracasarán por completo.

Añaden que estas intrigas toman mal aspecto para Alemania.

Un periódico dice que ha sido detenido un súbdito alemán en Nueva York, que se proponía volar con dinamita una fábrica de cartuchos.

Priionero. Petrogrado.—El hermano del general von Glück ha sido hecho prisionero por los rusos.

Más bombas aéreas. París.—Un aviator voló sobre Cetina, arrojando varias bombas que destruyeron una casa.

Otro avión arrojó bombas sobre Hoche, sin causar daños.

Obreros en huelga. Copenhague.—Dicen de Petrogrado que hay allí unos 70.000 obreros sin trabajo.

En Moscú hay 18.000.

Los rumanos. Copenhague.—Los periódicos rumanos dicen que el país, que se mostraba decidido partidario de Servia, ha hecho un cuarto de conversión, y se propone defender á todo trance la neutralidad.

Más noticias de Portugal. Lisboa.—Han llegado las secciones del sexto grupo de ametralladoras y los regimientos tercero y diecinueve, que forman la expedición á Angola.

En breve llegará el vapor “Britania”, que les ha de conducir á dicha posesión.

Madrid 31, 18:15. El Rey en Granada.—Llega Oato: : : : : Granada.—S. M. el Rey y sus acompañantes de cacería abandonaron el lecho muy temprano, oyendo misa.

Después marcharon á cazar.

A medio día llegó el presidente del Consejo de ministros, señor Dato.

El jefe del Gobierno descendió en la estación de Illora.

Le esperaban las autoridades, que le acompañaron á la finca del conde de Agrela.

Allí, el señor Dato, despachó durante una hora con S. M. el Rey.

Después almorzó con los cazadores.

A las cinco de la tarde el señor Dato ha marchado á Illora para tomar el tren que le ha de conducir á Madrid.

Sección amena. —¿Me amas? —Con locura. —Pues toma un billete de veinte duros para que te compres lo que quieras. —¿A ver...? Este billete es falso! —¿Ves cómo no me amas? ¡El verdadero amor es ciego!

FRASE HECHA. A la frase hecha anterior: Entre el cielo y la tierra nada hay.

VEASE LA CUARTA PLANA

En el penal de San Miguel. Esta mañana, continuando la costumbre establecida ya en dicha penitenciaría, ha tenido lugar otra conferencia en el expansivo local de la Escuela, donde se han reunido todos los que forman la población penal.

En el estrado han tomado asiento los empleados francos de servicio, el maestro señor Vivens, y el disertante doctor Pérez Feliu.

Varios penados han leído trabajos por ellos escritos, algunos en verso, basados en temas de derecho y de moral.

Luego el doctor Pérez Feliu ha pronunciado un extenso y razonado discurso sobre “Enfermedades en los órganos genitales.”

La índole de la materia tratada nos priva de hacer un extracto del discurso de referencia; solo podemos decir que el doctor Pérez Feliu ha estado muy oportuno, llevando al ánimo de los oyentes el convencimiento y la persuasión de los graves perjuicios que se acarrea el que desoye los consejos que dicta la castidad.

Ha terminado su notable discurso formulando algunos preceptos científicos, no solo para los presos, sino también para que éstos los transmitan á sus respectivas familias.

Tanto el discurso del doctor Pérez Feliu, como los trabajos leídos por los penados, han sido muy aplaudidos.

El escocés, la gaita y la enfermera. El pobre escocés tenía una gaita, con la cual alegraba un tanto las horas monótonas de la trinchera. Muchas veces, mientras los camaradas inventaban mil tretas ingeniosas para vencer el aburrimiento, el buen gaitero se retiraba al fondo de la excavación, y allí, suave, dulce, melancólicamente, arrancaba de su querida gaita sonidos quejumbrosos, cual gallego enamorado frente al horizonte de su marisuela. ¡Oh, deliciosas horas en que el sonido del instrumento traía al recuerdo los vergeles de su país! ¡Como las notas graves, sostenidas, quejumbrosas, evocaban las praderas, los montes y los valles, y el zagalejo juguetón de la moza de sus pensamientos! Y al ejecutar el aire nacional que festeja la noche de Navidad en las familias escocesas, ¡cómo su imaginación representábase á la viejecita florosa que acaso no volvería á ver, al pobre anciano que sorbía las lágrimas para dar ánimos á la entristecida compañera y á las hermanitas agrupadas en torno, tristes y cariacontecidas, que miraban disimuladamente el sitio vacío que dejó al marcharse!

El enemigo, aprovechando las sombras, capa de maldades, se lanzó al asalto. Sonó el cañón, crepitaban las ametralladoras, recalentáronse los fusiles con el vertiginoso tiro y sonó el clarín con la orden de cargar á la bayoneta. Los hombres se lanzaron fuera de sus escondrijos. Horrible y sublime, el ataque fué constante derroche de valor; cada combatiente olvidó que era hombre, y vueltos al estado primitivo del instinto, los chacales humanos se desgarraron sin tregua ni descanso. Una bala perforó la gaita de nuestro escocés, y escocés y gaita dejaron escapar sendos gemidos. El fragor de la pelea, el horribilísimo estampido de proyectiles de melinita, el dolor, el recuerdo, todo ello formó un conglomerado informe, avasallador, brutal, irresistible, bajo cuyo choque la divina locura enseñoreóse de la mente del gaitero. Y dejó de ser chacal, como había dejado de ser hombre, para convertirse en pobre harapo humano, roto y ensangrentado, que reía á carcajadas en la improvisada camilla que le condujo á la ambulancia.

Acercóse una enfermera. Solicita, maternal, reconoció las heridas del pobre loco, y su experiencia le dijo que era inútil llamar á la ciencia en su socorro.

—¿His pipe?—gimió el herido.

—¿Quiere fumar?—preguntó la enfermera.

—¿His pipe! ¡His pipe!

—Pídele la gaita—tradujo otro herido.

—Ah, sí, la gaita. ¿Dónde la tiene?

—¿His pipe!

—Sí, sí; ya voy; ¡pobrecito! toma la gaita.

Pero el herido no tuvo fuerzas para sonar en ella. La enfermera no sabía...

—¿His pipe!

—Espera, verás...

Y suave, dulcemente, poniendo en su voz, asordada de intento, toda la melancolía de su tierra bretona, todo el amor de una madre que duerme á su hijo en el regazo, la buena enfermera comenzó á cantar una balada tierna y sentimental, que hizo asomar las sonrisas á los moribundos labios del escocés y las lágrimas en los ojos de cuantos la escuchaban.

—Sublime enfermera!—exclamó un joven oficial irlandés, con los ojos preñados de llanto.—Si después de la victoria volvemos á encontrarnos, le prometo el único regalo que no podrá usted rehusarme: un brezco florido de nuestras campiñas irlandesas...

No se sabe qué impresión produjeron estas palabras en el corazón de aquella mujer, porque en el momento de ser pronunciadas, inclinaba el cuerpo para depositar un beso de despedida en la frente ya fría del herido.

Y esta mujer, cuya grandeza de alma impone la admiración, tenía desde el comienzo de la batalla un brazo atravesado por una bala, y pendiente del cuello un medallón con dos retratos: el de su marido, muerto en la frontera, y el de su hijo de cuatro años, que esperaba la vuelta de sus padres en la solitaria bretona de sus antepasados.

Lector: si alguna vez encuentras por el mundo almas parecidas, descúbrelas: son la flor de una raza, el aroma de una civilización, y frente á ellas se comprende la alegre gallardía con que nuestros antepasados ofrecían la vida por su dama.

M. GARCIA RUEDA.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA. Madrid 31, 3:50. Nota política. Ayer tarde se decía en el Congreso que los condes del Serrallo y de Romanones habían celebrado una larga conferencia, en la cual, el primero no ocultó su criterio de que se estimaría como imposibilitado de continuar en el Gobierno si no se discutía inmediatamente, después del de bases navales, su proyecto sobre la rebaja de edades.

Sin embargo, interrogado el jefe de los liberales acerca de la exactitud de la noticia anterior, ha negado, no solo haber conferenciado con el ministro de la Guerra, sino conocer el criterio á éste atribuido.

Ha producido viva impresión, especialmente en los ministeriales, el anuncio de la interpelación que se propone explayar un diputado radical acerca de la prohibición de la manifestación que elementos avanzados proyectaban celebrar en Barcelona, como acto de simpatía á los aliados.

Generalmente se estimaba esta interpelación como un acto de guerra contra el Gobierno Dato.

Hablando el conde de Romanones acerca de este particular, ha dicho: “Ya está puesta la mecha en el cartucho. La situación es muy grave. Ya se convencen de la razón que yo tenía cuando aconsejaba que se aprovechara el tiempo. Ahora puede ser que no llegue á aprobarse el proyecto de bases navales.”

La cacería regia. Un telegrama de Granada dice que su majestad el Rey, con su séquito, llegó á Sller, siguiendo en automóvil hasta Lachar.

Telegramas posteriores dan cuenta de la llegada del Monarca á la finca “Trasmulas”, propiedad del conde de Agrela, donde se ha de verificar la cacería.

Dato á Granada. Al recibimos esta madrugada en el ministerio de la Gobernación, nos ha confirmado el señor Quejana la salida del jefe del Gobierno para Granada, con objeto de despachar con S. M. el Rey.

El banquete de los ferroviarios. Anoche se celebró en el Hotel Palace el anunciado banquete de la Asociación General de Ferrovios. Presidió el ministro de Fomento, y asistieron muchas personalidades.

A la hora de los brindis lo hicieron los señores Gasset, Alcalá Zamora, Urzáiz y Bergamín, haciendo votos por la prosperidad de la Agrupación.

Crónica religiosa

Quintos para mañana: En San Nicolás, á las siete de la mañana; en Santo Tomás, Pilar, Santa Cruz y San Sebastián, á las siete y media; en San Martín, San Andrés y Temple, á las ocho, y en el Salvador, á las nueve, ejercicio en sufragio de las almas del Purgatorio con misa rezada, meditaciones, rosario y responso.

TOROS Y TOREROS

La empresa Gasch El conocido aficionado y exdiestro Carlos Gasch (Finito), arrendatario de las plazas de Vista Alegre, de Madrid, y Bilbao, ha nombrado su representante en la corte á Luis Soler (Che).

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

De ayer á hoy Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones y 3 hembras. Defunciones: Miguel Herrero Ortiz, de 49 años; Desamparados Gimeno Casacuberta, de 2; Dolores Ferrán Antoni, de 6.

FOLLETIN

Oscar y Amanda

en lucir las modas de la estación. Si vieiras cómo envidian! Yo deseto todo aquello que se hace vulgar en seguida. Cuando volvemos de nuestra excursión veraniega, nos asedian las jóvenes para que les dejemos copiar nuestros vestidos, pero yo me niego siempre á ello.

SERVICIOS DE LA Compañía Transatlántica de Barcelona

Líneas al Río de la Plata y al Brasil Infanta Isabel de Borbón saldrá el 2 de enero de VALENCIA, el 4 de febrero de Barcelona y de Cádiz el 7 de marzo de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

CONSEJOS PRACTICOS SOBRE Puericultura é Higiene de la Infancia

Por el Dr. D. F. VIDAL SOLARES DE LAS FACULTADES DE MADRID Y PARIS Obra premiada en el Concurso Universal de la Infancia, celebrado en París en 1887.

PIANO Se vende uno, magnífico, gran forma, tres pedales, curvas, cromático, blanco, premiado en la Exposición, marca GómeZ, San Vicente, 171, 1.ª izquierda.

Almacén en el Grao EN ALQUILER

En la calle de la Estación, núm. 18, junto á la estación del Norte y en el muelle, se alquila un espacioso almacén, bien ventilado, de elevada cubierta y con local para portero ó encargado. Puede utilizarse también ventajosamente para taller, fábrica ó tráfico de carretera.

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA

SERVICIO A BARCELONA Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados, á las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias.

COLA Y MAYOAS LIBERTAD, 12 (PUERTO).—TELEFONO NUM. 1.044.

Construcciones metálicas y Fundición de hierro Talleres: ARRANCAPINOS, J. B., Valencia. Cubiertas, Tiplados, Claraboyas, Vigas armadas para edificios, Cuchillos de todos sistemas, Paños, Postos armados, Cúpias, Marquesinas, Miradores, Mercados, Correría artística.

Las Esquelas Mortuorias "La Correspondencia de Valencia" hasta las 6 de la tarde

ALFOMBRAS No existe en Santa Catalina, ni tampoco continúa en dicho local, el establecimiento de alfombras que se trasladó, por mejor de despacho, á la calle Celcheros, núm. 1, (junto á la plaza de Cajerós).

Se alquila junto al Mercado, una casa baja con tienda y almacén. Razón: Santa Teresa, 9, portería.

Subasta

El día DIEZ del próximo mes de febrero, á las OCHO horas, se venderá en pública subasta, en el despacho del notario de esta capital D. Salvador M. Pons, calle del Salvador, núm. 21, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Catalans, núm. 4, las fincas siguientes, situadas

- Dinero -

Se facilita desde el 5 por 100 en adelante. Compra-venta y administración de billetes, colocación de capitales bien garantizados. Razón: Moratín, 1, 2, 5, antes Tapinería, núm. 19, principal, de 9 á 2.

Fábrica de billares

Única en Valencia en precisión y economía. También tiene billares viejos restaurados y se mudan paños y componen tacos. Tiene á la venta toda clase de accesorios á precios sin competencia.

Colocación

La deses de ayuda de cámara, camarero ó análogo, un joven bien impuesto. Razón: Aitar de San Vicente, 12, bajo.

¿Estes usted tartamudo?

¿Tiene usted otros defectos de pronunciación? Cúrase en 15 días. (Honorarios obtenida curación) Detalles gratis por correo. Profesor Artés, Palau, núm. 10, principal.

VENTA

de una casa en la calle de En Sendra, núm. 11, Razón: en la notaría de D. José Valiente, Caballeros, 24.

En Bétera Se vende ó alquila una casa de moderna construcción, situada en la calle de las Eras, del citado pueblo, punto muy céntrico y el más elevado, con magníficas vistas. Dicho edificio se compone de planta baja habitable y bien decorada, y además de un piso con buenas y ventiladas habitaciones. Tiene además cuarto de baño instalación de gas acetienco en toda la casa. Pozo con agua abundante y molino de viento, con el cual se presta el servicio de agua de toda la casa.

VAPORES

Servicio combinado Correos de Africa y A Ferrer Peset y Hnos. Servicio deoceanal Para CETE (directo) Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

Servicio regular de vapores

Para Londres EL EGHOLM cargará el 6 de febrero. Para Liverpool EL ALBA cargará el 6 de febrero. Para Bristol y Cardiff EL SEGONTIAN cargará el 6 de febrero.

Consignatarios:

Ries y Compañía, calle de Colón, núm. 68. Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino. Para Londres EL A. MAGRO saldrá el día 3 de febrero.

LINEA DE VAPORES Danza y Compañía, Sociedades en Comandita de Sociedades SERVICIO RAPIDO CABO MENOR

COMPANIA SEVILLANA

El NAVARRA saldrá de este puerto el 4 de febrero, para Alicante, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

NODRIZAS

Una viuda, de Villar del Arzobispo de 40 años, leche fresca, desea criar en casa á los padres de la cría. Dos laboradoras de huerta y otra de Valencia, para criar sus crías, todas con buenos informes.

VENTAS

Se venden tres casitas, situadas en el camino de Benimaclet, calle de profe Manchot, cada una alquilada y dan renta, y otra en Burjassot, calle de Martí. Razón: plaza Esparto, 1, 1.ª

Pozos artesianos

Se taladrán hasta 500 metros en todo punto perforadora á vapor, Victoria Matall, Borrull, 26, Valencia.

LA ACTIVIDAD

Centro de informes comerciales y de investigaciones privadas de cuantos hechos y actos interesen al propietario. Servicio rápido y veraz, discreción y reserva absoluta; honorarios módicos. Horas de oficina de 11 á 1 de la mañana y de 4 de la tarde, todos los días laborables. Calle de la Unión, núm. 2, principal.

ARMONIUM

Urge venta de un armonium casero, vo. Razón: calle Tertulia, 10, 3.ª

Sacerdote francés

Se ofrece para dar lecciones de francés á domicilio, precios económicos y enseñanza práctica y rápida. Razón: Villaragut, 8, 3.ª

En Torrente

En buenas condiciones se vende un casita con piso de recarte construida con jardín. Informar el corredor ó medio Muñoz, Santa Teresa, 9, principal

ANIS RIOS

Es el mejor elaborado y el más exquisito

CREMA CHOCOLATE RIOS

Destilación especial.

Pedido en todos los cafés acreditados.

DESTILERIA DE JOSE RIOS.--SILLA

—¡Ay! si supierais qué torpe soy para calcular... —Decid una suma. —De veras; no sabría decir... con vuestro permiso—dijo Amanda, deseando dejar de oír tanta impertinencia, me parece que mi papá me busca.

XVII

El siguiente día lo pasaron nuestros amigos en casa de la familia O'Flannaghan, sencillos laboradores, á cuya humilde y sincera invitación, acudió Fitzalan muy gustoso, máxime teniendo en cuenta que encontrar allí reunidos á varios arrendatarios de las tierras del condé de Cherbury, á los cuales deseaba conocer personalmente, para ofrecerles, en nombre de su amigo, nuevas ofertas en condiciones ventajosísimas.

—Y sin embargo—pensó Amanda para sí, —os parecéis como dos gotas de agua. Nuestra linda amiga se dirigió hacia el lado donde suponía se hallaba lady Greystock, cuya conversación juzgaba más agradable; pero observó que dicha señora estaba entusiasmada con el juego—que á decir verdad, prefería á toda otra cosa—y se volvió hacia los salones.

—¡Ah! si? Pues os aseguro que tenéis un gusto muy delicado. De todos modos, tened la bondad de prestarnos los patrones y nos los hará nuestra costurera, que es muy hábil para esas cosas. Y ya que sois tan amable, podéis completar el favor permitiéndonos decir que son los últimos modelos que hemos recibido de Bath. ¿No habéis estado nunca en Bath?

—¡Pobre señora! Hay que considerar que es su madre, y por lo tanto, es natural su parcialidad. —Pero no por ser natural deja de ser insoportable. Un caballero vino á avisar á lady Greystock que la partida de whist iba á empezar. Dieña señora se levantó, y cuando Amanda se disponía á hacer otro tanto, vio que la señorita Kilcorban se sentaba junto á ella,

—¡Ah! si? Pues os aseguro que tenéis un gusto muy delicado. De todos modos, tened la bondad de prestarnos los patrones y nos los hará nuestra costurera, que es muy hábil para esas cosas. Y ya que sois tan amable, podéis completar el favor permitiéndonos decir que son los últimos modelos que hemos recibido de Bath. ¿No habéis estado nunca en Bath?